



Schweizerischer Schäferhund-Club (SC)

Club Suisse du Berger Allemand (BA)

Sektion der SKG / Section de la SCS, PostFinance, IBAN CH94 0900 0000 8001 2943 5 / CHE-114.570.215 MWST

Präsident: Marc Kunz | Bodenackerstrasse 19 | 4410 Liestal | Tel: +41 62 871 63 93 | praesident@schaeferhund.ch

Stellungnahme zum Rottweiler-Verbot im Kanton Zürich

Mit Erstaunen und Unverständnis hat der Schweizerische Schäferhund-Club (SC) das Verbot des Rottweilers im Kanton Zürich zur Kenntnis genommen. Der Rottweiler gehört, wie der Deutsche Schäferhund oder der Malinois, zu den Gebrauchshunden und wird seit Jahrhunderten erfolgreich in zahlreichen Sparten im Dienst- und Rettungshundebereich eingesetzt. Er stellt somit einen verlässlichen Partner für die Unterstützung des Menschen im Rahmen diverser Tätigkeiten dar.

Die letzten Jahrzehnte haben immer wieder gezeigt, dass Rasselisten oder Verbote keine adäquate Möglichkeit bieten, um ein geordnetes Verhältnis zwischen Mensch und Hund in der Gesellschaft zu gewährleisten und damit wenig Sinn bzw. Nutzen mit sich bringen, da die entsprechenden Typisierungen schlussendlich den Erkenntnissen der Forschung nicht standhalten können.

Unbestritten sind wir der Meinung, dass jeder Vorfall mit einem Hund, egal welcher Rasse, ein Vorfall zu viel ist. Im Sinne der Entwicklung eines konstruktiven und zielführenden Dialogs zwischen Behörden und Fachpersonen ist es jedoch zentral, dass wir als Rassevereine die Initiative ergreifen und unsere Verantwortung wahrnehmen. An vorderster Stelle muss das Augenmerk auf die Selektion und Zucht der Tiere, den geregelten und kontrollierten Import bzw. die Ausbildung und Schulung der Halterinnen und Halter gelegt werden. Nur so kann eine fruchtbare, für alle gewinnbringende Zusammenarbeit und ein geregeltes Mit- und Nebeneinander garantiert werden.

Im Sinne der Solidarität und Kollegialität stellt sich der Schweizerische Schäferhund-Club (SC) als grösster Rasseklub der Schweiz vorbehaltlos hinter die Pressemitteilung der Schweizerischen Kynologischen Gesellschaft (SKG) vom 23. Dezember 2024 und unterstützt das Vorgehen des Schweizerischen Rottweilerhunde-Club (SRC) vollumfänglich im Bestreben darin, dass wir eine traditionsreiche Gebrauchshunderasse erhalten wollen.

Schweizerischer Schäferhund-Club (SC)

im Namen des Zentralvorstandes

Marc Kunz
Präsident

Liestal, 29. Dezember 2024